



PRÉFET DE L'HÉRAULT

*Liberté
Égalité
Fraternité*

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Montpellier, le 23 février 2023

EXERCICE MILITAIRE ORION 2023 – PHASE 2

Un entraînement commun en interarmées et en multinational au cœur de l'Hérault

Initié dès 2021, ORION 2023 est un exercice majeur des armées françaises dont la 2ème phase mobilisera jusqu'à 7000 militaires, du 21 février au 11 mars 2023, sur 14 départements du sud de la France, en mer et dans l'espace aérien. ORION 2023 constitue un entraînement à grande échelle, en terrain libre, encore jamais réalisé à ce jour selon un scénario allant jusqu'à haute intensité.

Dans l'Hérault cet exercice sera marqué par le débarquement d'une force amphibie dans la zone de Sète et la réalisation d'une manœuvre terrestre sur un axe Sète – Castres – Caylus – Cahors. Ce déploiement en réel de forces interarmées et interalliées se déroulera entre le dimanche 26 février et le samedi 4 mars 2023.

La zone d'action héraultaise comprendra un front de 40 km sur une largeur maximum de 20 km : bordé à l'Ouest par Béziers (*ville exclue de l'exercice*), à l'Est par Montpellier (*ville exclue de l'exercice*), au Nord par Clermont-l'Hérault (*ville exclue de l'exercice*) et au Sud par le littoral compris entre Sérignan / Agde / Sète et Villeneuve-lès-Maguelone (*villes incluses dans l'exercice*).

Sauf dérogations, l'accès, la circulation et la présence dans le massif forestier de la Gardiole seront interdits du 24 février au 4 mars 2023 inclus, aux usagers, véhicules motorisés et non motorisés en raison des opérations militaires d'envergure qui se dérouleront sur ce secteur (cf annexe 1).

Déroulé prévisionnel des manœuvres :

Dimanche 26 février
Opération amphibie avec mise à terre de moyens terrestres
dans le port de Sète et à Frontignan

L'action sera centrée sur les ports de Sète et de Frontignan, ainsi que dans la zone d'intérêt située à l'est de Frontignan.

Les routes suivantes seront utilisées par des convois militaires: D2 / D2E2 / D60 / D129 / D600 / D612 / D613.

Cabinet du préfet
Service départemental de
la communication interministérielle
Tél. : 04 67 61 61 25
Mél. : pref-communication@herault.gouv.fr
Site : www.herault.gouv.fr
Réseaux sociaux : @prefet34

34 place des Martyrs de la Résistance
34062 Montpellier CEDEX 2

Dimanche 26 au jeudi 2 mars
Sécurisation, conquête et manœuvres terrestres

Les opérations consisteront à sécuriser la zone portuaire et la ville de Sète, ainsi qu'à élargir l'espace de manœuvre par un contrôle de zone. Les manœuvres se dérouleront essentiellement dans le massif de la Gardiole et aux alentours.

Secteurs concernés : Sète, Frontignan, Massif de la Gardiole, Vic-la-Gardiole, Villeneuve-lès-Maguelone, Palavas-les-flots, Lattes, Fabrègues, Cournonterral, Cournonsec, Montbazin, Gigean Balaruc-les-Bains, Balaruc-le-Vieux, Poussan, Pinet, Pomérols

Routes impactées par les manœuvres : D2 / D5 / D51 / D60 / D114 / D116/ D119 / D119E2 / D600 / D612 / D613 / D114 / D116 / D185.

Vendredi 3 et samedi 4 mars
Second débarquement et déplacement tactique des forces armées vers Castres (81)

Aucune manœuvre militaire spécifique dans le secteur de Sète et Frontignan, à l'exception d'un second débarquement de forces sur le port de Sète le vendredi 3 mars. Les convois débarqués effectueront un déplacement tactique coordonné vers Castres.

Secteurs concernés : port de Sète et ses abords, échangeur 33 – Gare de péage de Sète (A9).

Axes impactés : A9 (trafic dense sur l'échangeur 33), D600, D612, D613, A75, A750, N109, D132, N9, D64, D609, D185, D62, D62e, D61, N113

Un poste de commandement « logistique » restera présent jusqu'au vendredi 10 mars à Balaruc-les-Bains (parking de l'entreprise Lafarge). Des convois militaires seront donc présents sur les axes routiers du secteur pendant cette période.

L'exercice ORION 2023 répond aux exigences de préparation opérationnelle des armées en termes de réalisme, d'élongations, mais aussi de prise en compte des facteurs locaux (coordination avec les acteurs locaux, interactions avec la population, préservation des infrastructures et activités économiques).

ORION représente ainsi l'occasion pour la population d'observer les militaires en action et de leur témoigner leur soutien. Ce contact avec les territoires manifeste la vitalité du lien armées-nation, contribuant à la cohésion nationale.

